

## Violenta movilización



▲ Participantes del Frente por la Defensa de los Derechos de Pueblos y Barrios Originarios de la Cuenca del Anáhuac intentaron ingresar por la fuerza a la sede de la Sepi, ubicada en Fray Servando Teresa de Mier 198, Centro Histórico. Los manifestantes causaron destrozos y enfrentaron a la policía. Rechazan el nuevo registro y el Plan General de Desarrollo y Reordenamiento Territorial. Foto R. García Ortiz. REPORTEROS DE CAPITAL / P 36



**SÓLO SE REPORTÓ UN HERIDO**

# Defensores de pueblos que querían ocupar edificio público chocan con policías en el Centro

**ÁNGEL BOLAÑOS, JOSEFINA QUINTERO Y ELBA MÓNICA BRAVO**

Manifestantes que están en contra del Sistema de Registro y Documentación de Pueblos y Barrios Originarios que establece la Constitución Política capitalina se enfrentaron con policías tras intentar ocupar un edificio público en Fray Servando Teresa de Mier 198, en el Centro Histórico.

La movilización fue convocada por el Frente por la Defensa de los Derechos de los Pueblos y Barrios Originarios de la Cuenca del Anáhuac y partió con un centenar de personas de San Antonio Abad cerca del mediodía rumbo al Zócalo.

Al ingresar por Tlaxcoaque para incorporarse a 20 de Noviembre se detuvieron cerca del edificio de la Secretaría de Pueblos y Barrios Originarios y Comunidades Indígenas Residentes (Sepi), donde un grupo saltó las vallas metálicas con las que fue cerrado el andador que conduce al inmueble y trataron de ingresar por la fuerza.

Los quejosos destrozaron cristales, las cámaras de seguridad del edificio y desprendieron dos vallas que utilizaron como palancas para

forzar una de las cuatro puertas, mientras con palos y tubos atacaban por las rendijas a los policías que resistieron el forcejeo protegidos con sus escudos.

La Secretaría de Seguridad Ciudadana desplegó un fuerte operativo policiaco para resguardar el edificio, uno de los contingentes de la Unidad de Policía Metropolitana formado por mujeres, con sus mandos al frente, fue repelido por los manifestantes; al querer desalojar el andador, despojaron a algunos de sus radios de comunicación y los arrojaron hacia el desnivel de la avenida.

Tras unos minutos de forcejeo, los policías lograron controlar el acceso e hicieron espacio para permitir que los manifestantes que se habían colado salieran.

Una persona fue atendida en el lugar por paramédicos del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas por una lesión en el dedo anular de la mano derecha.

## El bloqueo fue retirado

Los inconformes habían anunciado que se quedarían en plantón hasta que se cumplan sus demandas, la desaparición de la Sepi y el retiro de los proyectos de Plan

General de Desarrollo y Programa de Ordenamiento Territorial que se discuten en el Congreso capitalino, además de la supresión de las iniciativas.

Tras rechazar una mesa de diálogo, a las 18 horas los policías retiraron el bloqueo, por lo que el contingente cerró 5 de Febrero y una lateral de Fray Servando, donde permanecieron media hora más antes de retirarse.

El subsecretario de Gobierno, Inti Muñoz, afirmó en entrevista que los conflictos que se presentan en la ciudad “se atienden de manera pacífica y por medio del diálogo”, al tiempo de justificar las medidas como la instalación de vallas frente al Antiguo Palacio del Ayuntamiento y algunos accesos al Zócalo, sin otra intención que resguardar a las personas que acuden a la Feria Internacional del Libro y a los trabajadores que laboran en los edificios cercanos.





▲ Los integrantes de una agrupación pro derechos de los barrios originarios destruyeron las cámaras y usaron las vallas metálicas para agredir a los vigilantes de las instalaciones.  
Foto Roberto García Ortiz

